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欧盟“史上最严”玩具标准导致生产成本提高两成

山山东东中中小小玩玩具具商商不不敢敢言言涨涨价价
本报济南7月22日讯(记者

林媛媛 实习生 岳岑 )
22日，《欧盟新玩具安全指令》
正式实施，这个被称为“史上最
严”的玩具新标准，让我省很多
出口商不得不提高产品标准应
对，其中中小生产企业感觉压
力尤其大。

山东作为国内仅次于广东
的玩具出口第二大省，欧盟是
山东出口玩具仅次于美国的重
要市场。“按照新法令的要求，我
们将会花更多的钱在原材料购
买和产品检测以及员工培训
上。”威海泰迪玩具负责人侯先
生告诉记者，粗略估计，生产成

本大约会提高两成。
泰迪每年的交易额约在

500万美元，侯先生表示成本提
高之后他们的售价当然也会提
高，公司所受的影响并不是非
常大。

而对于很多同样指望海外
市场的中小型玩具生产商来说，
原材料、检测、售价，都是压在他
们头上的大山，难以承受。青岛
一家年交易额约在500万人民币
的玩具生产商负责人孙先生告
诉记者，他们这样规模的公司压
力最大。“因为用量少，大的原料
供应商看不上我们，而小的原料
供应商质量不能保证，这是很大

的问题。”
“我们受规模所限，在交易

中没有主动权，所以提价非常
困难。”对孙先生来说，如果提
价则很有可能失去已有的合作
伙伴，而寻求新的合作也不是
容易的事情。“现在只能自我消
化提高的成本，其实就是利润
降低了。”

一位从事玩具外贸多年的
人士告诉记者，2009年、2011年
欧盟曾两次提高玩具安全标准，
当时就已经有一些小型的玩具
生产商退出或者转战国内市场，
估计此次也不会例外。

受影响的除了玩具生产

商，还有玩具业的原材料供应
商。这位业内人士告诉记者，欧
盟新法令对玩具原料的诸多要
求，让中国的原料生产厂家感
触更深，“可能他们很多生产线
都不能使用了，而且检测也需要
改进，这都需要钱。”但他表示，
目前山东玩具生产厂家使用的
原材料主要是南方生产的，本
地很少而且产量不大。

这位业内人士向记者透
露，他知道广东不少小型原料
生产厂家和染色厂都关门不干
了，“达不到标准就找不到客
户，而达到标准的代价他们根
本承受不了，只好关门。”

电电商商纷纷纷纷发发力力生生鲜鲜领领域域
“6小时配送”说得容易做起来难

本报济南讯(记者 王茂林
实习生 任昌璞) 18日，省城

一家高新技术企业打造的专业生
鲜食品电商平台正式上线，正把

“生鲜电商”线上线下融合的生活
方式带到市民身边。实际上，随着
互联网业务的快速膨胀，国内电
商纷纷发力生鲜领域。

7月18日，山东齐派送电子
商务有限公司在济南宣布上线
专业的生鲜食品电子商务平台

“乐农优选”，表示要打造从田间
到餐桌的全产业链食品项目。

记者了解到，在济南，利用

网络平台进行生鲜食品配送的
企业已有数家，但尚没有特点
鲜明的“生鲜电商”。

“头一天上网订菜，第二天
新鲜的蔬菜被定时定点送到手
中 ”，美 国 生 鲜 电 商 R e l a y
Foods把这样一种买菜方式普
及到那些没时间买菜又想吃到
新鲜蔬菜的人们。实际上，国内
电商涉及生鲜食品业务近年来
很热门，京东生鲜食品2011年
上线，涵盖蔬菜、水果、海鲜水
产、禽蛋、鲜肉等商品。

互联网行业内部数据显

示，尽管电子商务已经经过十
多年的发展，但食品电子商务
占到整个电子商务的比重仅有
1%左右。在省城电商业内人士
崔先生看来，和传统的电商品类
相比，“生鲜电商”是一个非常难
经营的品类，“生鲜电商们必须
面临超高的损耗和储运、冷藏成
本问题，还要考虑尽量符合市民
的消费习惯，把规模做上去，否
则很难赚钱。比较可行的方案是
找到‘中间地带’，像日、韩的大
部分生鲜食品超市那样，做好生
鲜半成品。”崔先生说。

记者了解到，目前国内很
多生鲜电商走的是有机、高品
质的路线，在食品安全成为公
众关注的热点时，对生鲜电商
们来说，主打安全、放心是个不
错的卖点。不过，高品质路线和
平价只能“二选一”。

对于生鲜电商来说，另一
个卖点是“快捷”，从头一天下
订单，第二天送到买家手中，到
12小时配送、6小时配送甚至1
小时配送，这也不容易实现，生
鲜电商们必须考虑给自己注入

“更好、更快”的本地化基因。

“电话实名制”
代理点有难度

本报济南7月22日讯（记者
王茂林 实习生 任昌璞） 按
照工信部要求，自今年9月1日起，
用户办理固定电话、移动电话（含
无线上网卡）等入网时，须提供真
实身份信息。省城电信业内人士
表示，实名制触碰的是运营商和
代理商的利益关系，短期内实施
难度比较大。

据省城一位运营商人士介
绍，固话、移动电话入网时实行
实名制，首先需要配备大量的
身份证识别设备，牵扯到支出
登记和管理费用。

另外，代理商通常鼓励用
户经常换卡，如果实行实名制，
可 能 会 影 响 到 代 理 商 的 业 务
量。

2 2日，济南历山路上的一
家 中 国 移 动 代 售 点 负 责 人 表
示，9月1日前从代售点办卡入
网暂无实名制具体要求，9月1
日后办卡入网用户需登记真实
身份信息。

据 省 城 电 信 业 内 人 士 介
绍，目前我省运营商营业厅渠
道已经实现电话业务实名制，
未实现实名制的主要在代理商
渠道方面，不完全统计占到全
部用户的3成左右。

省城一位运营商方面的人士
介绍，从今年4、5月份开始，他们
已经在做相关的准备工作，包括
培训代理商、熟悉登记用户身份
信息流程等。
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